

prochaine parution mercredi 20 novembre 2019

## ÉDITORIAL



### “UN PARTENARIAT PERFORMANT”

Pour la première fois depuis qu'elle participe à la Foire Internationale de Metz, la CMA 57 a mis en place un partenariat avec la Région Grand Est pour valoriser les filières de formation, informer les familles, et enclencher un processus d'accompagnement vers l'emploi.

Cette démarche était nouvelle et a porté ses fruits puisque de très nombreux contacts ont été noués durant les onze jours de foire. La présence de conseillers orientation de notre compagnie, mais aussi d'équipes des différents CFA, lycées professionnels, structures spécialisées, responsables projet INTERREG, ... a été essentielle pour montrer toutes les opportunités de formations ou de coopérations offertes dans le secteur des métiers grâce au soutien financier de la Région Grand Est.

En ma qualité de Présidente de la CMA 57, je ne peux que me réjouir de cette coopération. L'envie des uns et des autres de mobiliser toutes ces énergies au service de l'orientation est très encourageante.

La présence de nombreux apprentis en action sur leur métier dans le « Village de l'artisanat et de l'orientation » a donné l'occasion aux visiteurs de se projeter dans le quotidien de ces étudiants des métiers. Mieux encore, la présentation de parcours d'excellence comme celui de Jordan Platz, médaillé aux 45<sup>e</sup> Olympiades des Métiers à Kazan en Russie, a renforcé l'idée selon laquelle tout est possible si l'on s'en donne les moyens. Sa présence parmi nous à la Foire Internationale de Metz a permis de mettre un visage sur ce titre prestigieux, et de voir que ce jeune homme de 20 ans a donné vie à un rêve un peu fou par sa volonté et sa persévérance.

S'engager pour la promotion et une meilleure connaissance des métiers est pour nous, comme pour la Région Grand Est, une priorité. Si seul on va plus vite, ensemble on va plus loin. C'est tout le sens de notre action concertée que nous souhaitons pérenniser aux services des habitants et des artisans du Grand Est.

LILIANE LIND  
Présidente de la CMA 57

## L'ARTISANAT, UN INCONTOURNABLE

Les habitués le savent, s'il y a un endroit à ne pas manquer lors de sa visite à la Foire Internationale de Metz c'est bien le « Village de l'artisanat et de l'orientation ». Cette année encore, ils seront très nombreux à pouvoir témoigner que, dans le chapiteau de la CMA 57, les sens se sont affolés et les animations se sont enchaînées.

### UNE REGLE D'OR, LA CONVIVIALITE

Durant 11 onze jours, le Village n'a pas désempilé. A nouveau, le secteur artisanal mosellan s'est mobilisé pour accueillir un public familial friand de rencontres et de produits de qualité. « Le Village est un incontournable », indique M. Dominique Klein, Secrétaire Général de la CMA 57. « Les visiteurs y ont leurs habitudes et ils s'y attendent aussi pour suivre les animations, découvrir des métiers et des entreprises. Ce sont près de 65 entreprises et des centaines d'apprentis, jeunes chefs d'entreprise, artisans confirmés et retraités qui ont apporté leur savoir-faire unique et leur passion sur les stands et lors des démonstrations. Imposable de faire l'impasse sur les concours des métiers de bouche artisans et inter-CFA. Temps fort pour la profession, ils suscitent un intérêt particulier. Les résultats (voir encadré), seront scrutés par les connaisseurs pour connaître les produits primés et les jeunes pousses à suivre.

### ACTION ORIENTATION

« Conjuguer la valorisation des métiers à la promotion des filières de formation tombait sous le sens », commente Liliane Lind, Présidente de la CMA 57. « Qui mieux que les artisans et les apprentis présents dans le chapiteau pouvaient



porter ce message et déclencher des vocations ? ». C'est cette conviction partagée qui a conduit la Région Grand Est à s'associer à ce projet pour proposer un espace dédié à la formation dans l'artisanat. Professionnels de l'orientation, professeurs des CFA et organismes partenaires de la Région Grand Est ont ainsi renseigné de nombreux jeunes et adultes souhaitant se diriger vers une reconversion. Une édition 2019 qui a offert de beaux souvenirs à tous et la promesse d'un avenir professionnel dans l'artisanat à certains.



## CONCOURS FIM 2019 : DÉCOUVREZ LES LAURÉATS

Dans le cadre de la 84<sup>e</sup> Foire Internationale de Metz, de nombreux concours autour des métiers de bouche ont été organisés dans le « Village de l'artisanat et de l'orientation » de la CMA 57. Nous vous révélons aujourd'hui les lauréats 2019 :

### « UNE DES MEILLEURES GALETTES FEUILLETÉES AUX AMANDES DE LA MOSELLE 2020 »

Boulangerie STENGER (186 rue Maréchal Foch – Sarreguemines)

### « UNE DES MEILLEURES BAGUETTES DE TRADITION FRANÇAISE DE LA MOSELLE 2019 »

Boulangerie GIUSTINATI (11 place Georges Clemenceau – Boulay-Moselle)

### « UN DES MEILLEURS CROISSANTS DE LA MOSELLE 2019 »

AUX PLAISIRS GOURMANDS (32 bis rue Nationale – Verny)

### « GÂTEAU DE VOYAGE - BASE MIRABELLE 2019 »

Pâtisserie BECKER (9 rue de Metz – Créhange)

### « MEILLEURE TOURTE LORRAINE DE LA MOSELLE 2019 »

Boucherie-Charcuterie FAIGLE (53 rue Pierre Marie – Abreschviller)

### « MEILLEUR BOUDIN BLANC DE VOTRE RÉGION »

Boucherie-Charcuterie POLMARD (47 rue du Général de Gaulle – Lacroix-sur-Meuse – 55)

### CONCOURS INTER-CFA

#### > TRAVAIL DE L'ÉPAULE D'AGNEAU ET RÉALISATION D'UNE VOLAILLE DÉSOSSÉE FARCIE

CFA DE FORBACH avec Alexandre MAHRINGER (apprenti à la Boucherie-Charcuterie HAEN – Morsbach)

#### > PÂTÉ EN CROÛTE ET BALLOTINE DE VOLAILLE

CFA DE METZ avec Silvain MICHEL (apprenti à la Boucherie-Charcuterie LALUET – Kalhausen)

#### > LES MEILLEURES VIENNOISERIES - BOULANGERIE

CFA DE METZ avec Amélia COCHÉ (apprentie à la Boulangerie AUX DÉLICES DES ANGÉS – Augny) et Florian REMY (apprenti à la Boulangerie PRUVOST – Peltre)

#### > LES PIÈCES ARTISTIQUES – BOULANGERIE

CFA DE FORBACH avec Aydin YENER (apprenti à la Boulangerie YENER – Folschviller) et Hennadiy DINE apprenti à LA MINE DE PAIN – Forbach)

## ENSEMBLE, SOYONS ARTISANS DE VOTRE RÉUSSITE !

## Parce qu'on croit en l'avenir de l'artisanat, ON VOUS PRÊTE À 0%\* !

BANQUE POPULAIRE  
ALSACE LORRAINE CHAMPAGNE



la réussite est en vous

[www.bpalc.fr](http://www.bpalc.fr)

\*Limité à 20 % du financement global plafonné à 20 000 € avec un minimum de 2 000 €. Durée 60 mois maximum. Pas de frais de dossier. Offre valable jusqu'au 31/12/2019. Sous réserve d'acceptation de votre dossier par la Banque Populaire. Voir conditions en agence.

Banque Populaire Alsace Lorraine Champagne, société anonyme à capital variable - 3 rue François de Cures - 57000 METZ - 356.801.571 R.C.S. METZ. ORIAS n° 07 005 127. Crédit photo : Shutterstock - Création : Graffiti